

## **Excelente ejemplo**

El pueblo de Cuernavaca, las personas  
bien nacidas, ilustradas por razón de  
educación & ilustración tienen el ins-  
tudible deber de sentir y pensar, los  
hombres de corazón deben reconocer,  
aplaudir y ayudar, las gestiones per-  
sonales que sin duda alguno un di-  
cto viene haciendo el doctor José de  
Instrucción de noble liquidad para  
obtener el traslado de la Cárcel a su  
nuevo local.

Proclive la <sup>1</sup> Hermandad, parece mon-  
tir al la voluntad inteligente y adorar  
del <sup>2</sup> fúnguina, y probó de <sup>3</sup> consciencia  
exquisita, que <sup>4</sup> verdaderamente impresio-  
nado ante el <sup>5</sup> aspecto lo bochornoso  
en que <sup>6</sup> *cuál bestias, no humanos!* yacían  
abandonados en inmundia pocija los  
infelices presos de la Cárcel de Cue-  
vas, y que tocada <sup>7</sup> en su <sup>8</sup> alma <sup>9</sup> de  
generosa compasión <sup>10</sup> y rompiéndo se-  
gurar indiferencia haya levantado en  
pró de esos desgraciados el grito de  
misericordia, para que estos, en lo  
sucesivo, puedan lograr el trato que  
debemos todos esperar recibir en  
país de Europa, en los pueblos misili-  
zados.

Contemplando ese edificante cuadro viéndolo (y deben verlo todos los que componen la <sup>real</sup> <sup>ciudad</sup> sociedad actual de Quesva-), no puede uno menos de preguntar: ¿Cómo es posible que años y años se haya podido mirar aquella con indiferencia, tanto horror lo mundicela tanta?

Y prescindiendo de tan inexplicable olvido y tentando en oculta que naues es tarde, para las buenas obras. Hay que hacer todos y cada uno algo; algo para ser justos, humanos, valientes y, si timoratos en su pró de las causas sencillas, procurando esfuerzo, llevar á todos las inteligencias, impregnar todas las almas de las buenas doctrinas del Maestro Divino, el cual nos enseñaba tender la mano al humilde, al desgraciado, trarivizando su calvario, librándole de esa salvaje podredumbre y de la cual saldrá no corrigido, sino hechó una fiera, envenenándolo todo con el virus que en él sembró su semejante.

Procuremos todos imitar ese coraje magnánimo que allá en lejanas tierras no pudo ser aniquilado, vencido por el infierno, y que derrota en su querida patria tan generosos frutos de magníficas enseñanzas á dos mimados de la fortuna.

# ORACION

Con tu poder inmenso haz que  
la presa local nos apriese el ho-  
rizonte libráste pequeña locomoto-  
ra arrojando sobre ella en un mes  
toda el agua que existe en Sia-  
rra Almagral.

Sabré, Omnipotente, concede a  
nuestros políticos locales, intelli-  
gentes, actividad e influencia para  
que consigan nuestra misión; des-  
arrollan nuestras vías imaginarias  
con otras de acero y con anchas  
carreteras; nuestros puentes san-  
tiscos con pilares de piedra ó  
bájaro!

¡Señor omnipotente! Tú sabes  
que lo deseamos con todo nuestro  
alma! Que queremos nos digan  
«se equivocaron!» Deseamos que  
con nuestro semanario se hagan  
incos (para libar el clero) la atmós-  
fera de fuego, mitigues ó molerases  
con que se atroquen los espacios  
el día de las grandes realidades!

¡Señor darle ese día de alegría!  
Concédenoslo!

Pero yo nos hagas concebir esperanzas en cartas, porque  
Papeles son papeles  
Cartas son Cartas  
**Promesas de Político**  
Son siempre farsas.  
Pero,

### • Cuatro palabras

Ausente de esta población, no  
he podido enterarme hasta hoy  
del juicio que ha merecido el  
soneto titulado «Al Inmortal» (que  
vante) al autor del artículo (que  
sean) inserto en el número de  
este semanario con el título  
«Charla».

Pretendiendo hacer un juicio sobre el  
cejo, que lo resulta verdaderamente  
deplorable, empleado por el articulista  
que encaprichado de la belleza  
plante la palabra ceja en su  
igual caso por todos los que  
casi sin excepción, se presentan  
cantad solo en la impresión  
singular.

Respecto al segundo diario que en el original está escrito ~~sobre~~ y no muerte, y al presidente para tirar un juicio desacertado de lo que tienen todos los partidos de recho, debía haber leído en el original, escrito ~~en~~ por un colaborador de este periódico, que fué puesto a su disposición en la imprenta de Gamoy, ~~se~~ se conserva.

Ello le hubiera puesto a cubierto de suposiciones que desfavorecen, máxime, constando que por mí ausencia establecido imposibilitado de corregir las pruebas de la imprenta.

En cuanto a su "poder" de  
hay un verso largo y otros con-  
ceptos, no me he de tomar la mo-  
lestia de entrar en consideracio-  
nes, puesto que su apreciacion  
personal no me preocupa lo mas

minimo, abandonando á la critica competente la misión de juzgar el valor literario de mi soneto, que me ha proporcionado el honor de bajar mi nombre nimable acogida en la importante revista *Litocrítica*. Redagímosse La-

Por último, y para que nadie pueda suponer que la persona de referencia que firma con el pseudónimo de X, es poseedora de cualquier título profesional ó cultura literaria demostrada en libro, revista, ateneo ó de modo alguno, diré que es ésta B. Miguel Flores Rodríguez, quien puede escribir lo que bien le plazca en la seguridad de no obtener contestación.

SI A V Francisco de Aynd

## **COMPETITION**

Por falta de tiempo no contesta en este número nuestro colaborador que firma con el pseudónimo de X dejándolo para el próximo, al artículo "Conan de Aquiares", inserto en el número 5 de nuestro colega "El Clamor", en la parte que a él atañe, pero a los párrafos que se refieren únicamente y exclusivamente a este semanario, va a contestar su director.

Al leer el artículo recordé sin querer la caricatura del primer número del "Programa". ¡Qué pensamiento más bonito! ¡Qué corrección de llaves! ¡Qué asunto tan bien desarrollado! ¡Qué marco más apropiado a la corrección y estilo del articulista!

que nuestro crítico poniendo  
en su libro de D. Canuto (suponemos  
que es el libro de fuerte hoja de la  
colección de consistencia), consejos sa-  
cados de su libro para guia de los que  
quieran hacer el periodismo en un  
periodico. Entre ellos recomienda lo  
siguiente: que no sabe por pri-  
mero, en particular!! Y tiene mu-  
chos errores, señores criticos; cuan-  
do en su periodico lean ustedes alg-  
una cosa agradecida o que ha  
sido escrita para dirigir al domi-  
nio de su signante. Vean & vis le ha-  
cen errores incorreccioones; el hacerlo  
el periodico es muy feo; lo dice  
D. Canuto, en "El-Clamor". A este  
señor de D. Seuen, parece que lo  
agradan mucho. En particular, lo pri-  
vado, es decir, por las visititas; hay que  
darle gato.

Admita de fijo que ninguno de los que escriban en periódicos de esta localidad son capaces de escribir sobre juguetes. 19-13-11

— Nos aplastó! Yo que estaba preparando una aquella naturalista, epoca tomó de su iniciativa páginas cada uno, y todo muy ca- encontrar quisiera editarla y público que la le — después de tal afirmación — Y much más cuando repiten que no soy, él querrá "Profesor" de instrucción prima! "Adios ilusiones" de "toda tu vida" no habrá podido resistir al

debil soplo de un profundo pesar.  
¡Luego habrá quién niegue las con-  
migraciones de los pueblos!

Este que hoy ha salido sobre el libro de "El Clamor del pueblo" por su singularidad de escritor, por sus profundos y sábios conocimientos; por su delicadeza y sobriedad en el lenguaje, el espíritu de Balmes, el Castelar y el mismo Cervantes.

Habla también de la libertad en el periodismo y aduce mejor que el director de "El Clamor" salió al derroche que hemos hecho de ella desde la publicación de nuestro manifiesto. Suponemos que no se referirá más de sangre, pues esta no tiene sin priza de cuidado; se la regalamos toda al autor X segundo (1) que parece aficionado.

¡Nosotros que creíamos que el periodismo noble era afirmar en sus columnas lo que se siente, bien en "Lo que es lo que es", pero para a otra; criticando la política, la administración y los gobernantes, estos caen bajo el dominio público! ¡Ignorantes! Para hacer esas cosas hay que meterse en

cosa. Luego firmó la Segunda, y No nos gusta echar sobre otra compa de arena para enterrar las garras infeciosas, queríamos descontaminar y aireándolas desinfectarlas y vemos que es mal procedimiento. Hay que tapar y, tanto como hay que tapar! Pero todo es abusar de las cosas. Pero donde nos dejó pensamientos porque cumplimos lo que los vecinos se nos que dieron, no es el tiempo para los demás en este caso? Que belleza en estos frases! Habla de las sonadas de todo género. Veda que dirás: teñores, muñecos que resguardan a cristianos, tufré las heridas recibidas — que no sabemos que tienen las heridas hechas — Nada de vueltas virtuales digo, oramos al Señor de bendiciones! Con que el mandado de Virgen las máximas bondades, al que te de la bendición, le bendice y dé ganas de servir a Dios. Esto es lo que se puso a por qué estás establecido en vereda y que te quede todo obediencia al Señor de tu corazón, al que te signifiques en el sacerdicio, diciendo D. Cenizo: que nos venga la bendición, Adicto estás a mí! Yo que te de bendición a ti que me das más al decretario, para regalos y cosas de D. Cenizo. Yo hice pensando en tu amistad tu carta, la carta de Juan Bautista; tener correspondencia con los padres, Marsella y otras capitales

importantes pudiesen acercarnos más  
a los demás comitiales y ayer D. Caduda  
(El que trajo el asunto) se quería repartir  
Nuestro piso. Fundación de la  
morada "que no" y "verde bosque"  
Elordiñoz "nunca" ni a la otra siquiera  
En Vista Verde postor de este  
vuelto de espaldas, no es la mejor  
atención para recibirlos, lo más  
aconsejado a nuestro repartidor  
ga mucho cuidado "no" oírlo todo  
oíres "en" dura "no" D. Caduda porq  
ya sabe qué las "fraternidades" son  
en Asturias en su mayoría, casi todos